

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN en la Administr. calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 4,665 DE LA MAÑANA.

MADRID, MIÉRCOLES 11 DE FEBRERO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Ayer aparecieron ya en la Gaceta los reales decretos nombrando á D. Pedro Nolasco Auriolas, ministro de Gracia y Justicia y á D. Augusto Ulloa, de Marina.

Anteayer tuvo lugar en el nuevo salon del Suizo, el banquete de que dias hace venian hablando los periódicos ministeriales. La minoría progresista del Congreso, la de la diputacion provincial y del ayuntamiento de Madrid, varios representantes de la prensa progresista y muchos individuos de este partido, socios tambien de la Tertulia progresista, formaron la reunion. Cerca de cien personas solamente pudieron asistir al banquete, porque no habia mas en el local donde se habia de servir la comida. Presidió la mesa el Sr. D. Salustiano de Olózaga, teniendo á sus lados á los señores Aguado y Mora, y Seco y Rodriguez, en representacion de las corporaciones populares de Madrid. Se brindó por la dignidad, la entereza, el acierto y la consecuencia política que en el desempeño de su mision habian demostrado los diputados á Cortes, los provinciales, los miembros del ayuntamiento y los diarios políticos de Madrid y las provincias. El banquete duró mas de cuatro horas. Hubo en los señores D. Salustiano de Olózaga, don José Candau, D. Pascual Madoz, D. Carlos María de la Torre, D. Ramon María Calatrava, D. Práxedes Mateo Sagasta, D. José Olózaga, D. Manuel Zorrilla, D. Laureano Figuerola, D. Vicente Rodriguez, D. Juan Bautista Alonso, D. Francisco Salmeron, D. Francisco de Paula Montemar, D. José Abascal, D. Victoriano Ameller, D. Federi Campuzano, D. José Carrion y Anguiano, D. José Andrés, D. Gil Cuchit, D. Pedro Calvo Asensio y algunos otros.

Han empezado ya á colocarse los puentes en la pradera del canal para que los madrileños celebren alegremente la fiesta del Entierro de la sardina.

Ha tenido lugar la prueba pericial en el pleito que sostiene el Sr. Beladiez con el Sr. Delgado, con motivo de haberse negado este, mientras fué empresario y primer actor del Principe, á poner en escena un drama que habia admitido. Asistieron como peritos el Sr. Ortiz de Pinedo por parte del Sr. Delgado, y el Sr. Martinez Pedrosa por la del Sr. Beladiez. Por no haber habido completa avenencia, tal vez haya que nombrar un tercer perito.

Durante el mes de noviembre último, los principales artículos de consumo han tenido el precio medio siguiente en toda España: trigo, fanega, 48,82; cebada, 25,98; centeno, 44,26; maíz, 34,64; garbanzos, arroba, 26,13; arroz, 28,87; aceite, 63,72; vino, 22,40; aguardiente, 40,53; carnero, libra, 4,82; vaca, 1,87; tocino, 3,56; paja de trigo, arroba, 2,33; de cebada, 2,07.

Los Ateneos de Madrid y Barcelona se han puesto de acuerdo para que los socios de una y otra corporacion puedan asistir al de a poblacion en que residen con solo pagar á cuota mensual, pero justificando previamente con el recibo del último mes que hubieren pagado la cualidad de tales socios.

La cuestion de un ferro-carril que una á Reus con el puerto de Salou sigue activándose por parte de las personas que se hallan al frente del proyecto, las cuales pretenden que se declare la obra de utilidad pública.

La Iglesia del pueblo de Peligros, provincia de Granada, ha sido robada por varios presidiarios licenciados, llevándose los criminales todas las alhajas que en ella habia.

En Castellon ha comenzado á recibirse desde el martes último el correo general con algunas horas de anticipacion, gracias á las ventajas de rapidez que ofrece el ferro-carril.

Las noticias de Atenas, que reproducen los periódicos del 30, son poco satisfactorias. El desorden cunde hasta el grado de convertirse en completa anarquía en algunas provincias de aquel reino, como acontece en la de Laconia. Los bandoleros que la infestan estenden sus correrías hasta en las comarcas que la rodean.

Varios diputados han propuesto un proyecto de ley, con el objeto de escluidr de toda amnistia á los delincuentes de crímenes y delitos comunes, hasta la llegada del futuro rey.

Anteayer se celebró en los salones de Capellanes la junta general de compradores de bienes nacionales, que oportunamente se habia anunciado. Se discutió ampliamente sobre la situacion en que aquellos se encuentran, tanto por efecto de las medidas de la junta de ventas, cuanto por el proyecto de ley sometido á las Cortes sobre los bienes de comun aprovechamiento. Acordóse constituir la asociacion general de compradores, nombrándose para representarla una comision, con el carácter de permanente, que sostenga los derechos de la masa comun, y los principios y leyes de la desamortizacion. Esta comision quedó compuesta de los señores D. Javier Muguiro (Miqueltoñena), D. José Fisat, D. Juan Manuel Manzanedo, D. Vicente Bayo, D. Aureliano Berruete, don Telesforo Montejo y Robledo, D. Eladio Bernádez, D. Fernando Corradi, D. Máximo García Carralero, D. José Ugesto y Puente, D. Francisco Fernandez de los Rios, D. Primitivo Andrés Cardaño, D. Marcos García Rios, D. José Ramirez Arellano, D. Segis-

mundo Moret y Prendergast, D. Francisco Jareño y D. José Vivanco. Acto continuo se propuso por el señor presidente, y se aprobó por unanimidad, un voto de gracias á la provincia de Cáceres, por la iniciativa que ha tomado en este asunto. Se autorizó á la junta á que asociase á la comision un individuo de cada provincia, de aquellas en que los compradores se hayan reunido para sostener sus derechos, habiendo sido elegido el representante de la provincia de Cáceres, D. José de la Riva, vocal agregado á la ya referida comision central. Ultimamente se leyeron y probaron dos exposiciones, dirigidas una á las Cortes y otra al gobierno, las cuales se imprimirán y repartirán profusamente por España.

La direccion general de instruccion pública ha concedido exámenes extraordinarios de revalida, que darán principio en la escuela normal central el dia 23 del corriente. Los aspirantes deberán presentar los correspondientes documentos antes del citado dia en la secretaria de dicho establecimiento.

Ha salido de Castellon á revistar los destacamentos del arma que guardecen á Moralla y Peñíscola, el brigadier de artilleria D. Cayetano Ulloa, acompañándole como secretario el capitán del mismo cuerpo don Luis Garcia Navas.

Ha fallecido en Salamanca el Sr. D. Claudio Santana, alcalde presidente de aquel ayuntamiento. La prensa de la capital tributa grandes elogios á las cualidades y virtudes que adornaban al finado, cuya muerte ha sido sentida por la poblacion entera.

El 3 se verificó en Salamanca el acto solemne de inaugurarse la escuela de adultos recientemente creada en aquella ciudad.

Anteayer un pillito como de 14 años, robó 3 relojes del escaparate de una relojeria de la calle de Tudescos. El dueño del establecimiento que se apercibió de ello, corrió tras el caco, que se metió por la calle del Perro y por una de las travesías de la calle de la Justa. Viéndose perdido porque le daban alcance los guardias núms. 202 y 173, tiró los relojes al foso de una obra de dicha travesía. Preso el rapaz, fué puesto á disposicion de la autoridad.

Varios demócratas de Barcelona han dirigido una felicitacion al presidente de los Estados Unidos por su decreto contra la esclavitud. La felicitacion la publica en sus columnas el nuevo órgano de la democracia que ha comenzado á publicarse en aquella poblacion, con el título de *El Debate*.

En una carta de la Habana que publica un periódico de Madrid, se lee lo siguiente: «Se disfruta en este pais de mayor suma de libertad civil y de garantías individuales que en la Peninsula y que en los paises mas libres; pero el dia que se permitiera la libertad de la prensa y las agitaciones que llevan consigo las luchas electorales, la agricultura, la industria y el comercio se verian en gran parte desatendidos para dar rienda suelta á la pasion política, tan fácil de excitar en estos climas abrasados, y los comités, los discursos, los odios y las intrigas de partido, sustituirian al bienestar que todas las clases disfrutan dedicadas á explotar la inmensa riqueza que encierra este privilegiado pais.

Una persona de esta corte ha recibido por el último correo de Cuba, una carta de la Habana del 15 de enero, que contiene importantes y graves noticias acerca de la derrota de los franceses en Méjico, de que con tanta variedad se ha hablado. Segun dicha carta, los ejércitos franceses salieron de Jalapa en número de 12 ó 15,000 hombres al mando del general en jefe el 24 de diciembre próximo pasado en direccion á Perote, para desde allí ocupar luego los pueblos comarcas de Puebla de los Angeles, y salir aquella ciudad; pero el ejército creyó no hallar resistencia, y le salió frustrada toda esperanza. El ejército mejicano tenia noticia de los movimientos del enemigo, y empezó por sacar la artilleria de montaña y situarla en la cercanía entre Jalapa y Perote. El ejército francés iba avanzando, y el 25 pernoctó entre San Miguel del Soldado y Cuatepech, adelantando sus avanzadas hasta Tepetitlan. Al amanecer del 26 empezaron su marcha por el camino real, y los flanqueadores no se internaron en las montañas ni tampoco tuvieron la precaucion de explorar el campo. Así siguieron su marcha, sin advertir que los mejicanos tenian hecha la emboscada, y que en el limite entre San Miguel del Soldado y el Valle de Perote, tenian los mejicanos un vigia. Así es, que dejando estos pasar toda la columna y teniendo en la emboscada nada menos que cuarenta piezas de montaña todas rayadas, tan pronto como el vigia dió la señal, que fueron tres cañonazos seguidos, la emboscada empezó á hacerles fuego de metralla por el centro y retaguardia, quedando con esto cortada la retirada de los franceses. La escena, segun dice, fué sangrienta. Los mejicanos destruyeron la division y la hicieron unos 5,000 muertos. La caballeria, que estaba situada en la punta del Valle de Perote, hizo prisionera la descubierta y mucha parte del ejército de vanguardia, casi sin resistencia.

La Discusion parece confirmar el contenido de la carta de la Habana de que hablamos arriba, pues dice ayer en lugar preferente de sus columnas: «Tenemos una gran noticia que dar á nuestros lectores: los franceses han sido derrotados en Méjico, como anuncia el telégrafo. Y podemos decir que tenemos pormenores. Acercábase los franceses á un desfiladero. Al llegar, cuarenta piezas rayadas llovieron sobre ellos una espesa neblina de metralla. En seguida la caballeria mejicana los atropelló, los dispersó. En efecto, la vanguardia francesa, que constaba de cinco mil hombres, fué completamente rota, mas que rota, aniquilada. Los mejicanos han concedido cinco días á los franceses para enterrar sus muertos.

Los periódicos portugueses que hemos recibido ayer alcanzan al 7 del actual y de ellos tomamos las siguientes noticias: El *Journal do Commercio* lamenta la multitud de mujeres y niños que recorren la ciudad de Lisboa implorando la caridad pública, y el que no haya asilos para recoger estos infelices. Con tal motivo llama la atencion del gobierno portugués para que procure evitar este mal y sus consecuencias. En la Cámara de diputados se ha presentado una exposicion de los escribanos del crimen pidiendo que su escasa dotacion sea mejor retribuida, en razon á que siendo cortos los derechos que la ley les concede, muchos los gastos que tienen que cubrir é inselventes la mayor parte de los criminales en cuyos procesos entienden, se encuentran en una situacion muy inferior á la de los empleados de menos categoria. Algo parecido sucede en España. Dentro de pocos dias se celebrará el casamiento de la duquesa de Palmella con un ayudante de órdenes de S. M. el rey don Luis. La excesiva proteccion que las fabricas nacionales de papel alcanzan en Portugal y la dificultad de adquirir á precios cómodos el papel extranjero sigue llamando la atencion pública en aquel reino. Con tal motivo la asociacion tipográfica lisbonense trata de representar á las Cortes de una manera eficaz y acudir á la prensa toda para que apoye sus justas pretensiones. En una correspondencia de Lisboa enviada al *Journal do Porto* se hacen notables elogios de la publicacion que con el título de *Revista Iberica* dirige el conocido publicista español y catedrático de la universidad Central Sr. Canalejas y Casas. En la Cámara de diputados ha sido aprobado el proyecto ministerial de contestacion al discurso de la corona por 77 votos ó sea una mayoría de 25. Se está imprimiendo en Málaga la crónica oficial del viaje de S. M. á aquella poblacion, escrita por el Sr. D. Ramon Franquelo.

En la tarde del jueves ocurrió en el ferro-carril de Murviedro á Castellon, una desgracia lamentable. Iba el tren á toda velocidad y al encontrarse á la altura de Les Valletes, se vió á un labrador á caballo en una jaca que cruzaba la via, sin que consiguiesen apartarle de su funesto proposito, ni los repetidos avisos de la máquina, ni la llegada de los trenes. Fuese porque se sobrecogió el gineal al verse en tan grave riesgo, fuese porque el caballo, por susto ó por resaca, no quisiese salir de la via, es lo cierto que los alcanzó el tren, despedazándolo instantáneamente, porque no fué humanamente posible detener la máquina con la oportunidad debida, á pesar de los esfuerzos de los empleados.

El nuevo ministro de Marina, antes director de Ultramar, D. Augusto Ulloa, figuró en 1854 en el partido liberal mas avanzado; apareció como hombre político en las columnas de un periódico ultraliberal: en la administracion sirvió como entendido subsecretario del ministerio de Estado. Reapareció á la vida pública con el general O'Donnell en 1858: obtuvo la direccion de Ultramar, y como diputado ha hecho oír su voz en varias ocasiones, defendiendo vigorosamente en el Congreso, hará dos años, los principios de orden y de justicia, combatiendo las teorías de los progresistas puros.

Explicando la separacion del Sr. Maldonado Macanáz de *El Diario Español*, dice este periódico que ag el señor deja de tomar parte en los trabajos de la redaccion, solo para dedicarse con la asiduidad que requiere el cargo administrativo que desempeña, á los deberes del mismo, y sin que ningun motivo político ni de otro género haya concurrido para quella resolusion. Añade que el Sr. Maldonado Macanáz comparte orgulloso la responsabilidad de todo cuanto *El Diario Español* ha sostenido durante los tres años que ha formado parte de dicha redaccion, y al separarse de ella no encuentra el menor motivo para arrepentirse de haber prestado su humilde concurso al gobierno del general O'Donnell y á su partido, único en que ha militado.

A *La España* es riben de la Habana el 13 de enero, entre otras cosas, que allí se han visto con profunda pena los ataques de todo género que la prensa de Madrid ha dirigido al general Prim en contestacion á su discurso. «Aquí, dice la carta, que se juzga sin pasion todo lo que con referencia á la cuestion de Méjico se dice y se hace; aquí que apartados de las luchas de los partidos no hay mas que un sentimiento, el de la patria, y una idea, la de su dignidad, aquí hemos leído con completa calma el discurso de los tres dias, y no ha habido mas que una sola voz para aplaudir cuanto el general ha dicho.»

El Sr. D. Pedro Nolasco Auriolas, nom-

brado recientemente ministro de Gracia y Justicia, comenzó su carrera sirviendo con mucho celo un juzgado de Madrid, para el que lo nombró, si mal no recordamos, el Sr. Arrazola: cúpole en suerte sustanciar y fallar en primera instancia la célebre causa contra el regeida en 1852, en que acreditó gran pericia y discrecion. Despues fué ascendido á la fiscalia de Hacienda de esta audiencia; desde cuyo destino pasó últimamente á la secretaria del Consejo de Estado.

El Sr. D. Francisco Escudero y Perosso, bibliotecario de la Nacional, ha recibido una real órden estimulándole á que continúe y termine su obra titulada *Tipografía hispano-enseñaña ó Anales bibliográficos de la ciudad de Sevilla*, cuyo primer tomo mereció tan honrosa calificacion del jurado en el último concurso que tuvo lugar en dicha biblioteca.

Un colega habla con elogio del delicado trabajo de cantaría que en la última exposicion de la sociedad *El Fomento de las Artes* ha presentado D. Agustin Pio Muñoz. El último invento de este señor se reduce á construir con una sencillez admirable y con toda solidez arcos, puentes y viaductos, sin cimbra, ni pies derechos, ni ningun de los elementos auxiliares que hoy emplea la arquitectura. El Sr. Muñoz ha ideado ingeniosas y útiles aplicaciones de su invento, y una de ellas es la de una rampa apoyada en una sola bóveda que ponga en comunicacion ambas riberas del Manzanares, por la pradera de San Isidro.

Green algunos, porque todavia se observa en algunos sitios poca limpieza, que no se persigue sin descanso á los contraventores del baño último sobre hacer aguas en la via pública. *Las Novedades* dice que este es un error, y que la autoridad quiere hacer respetar las disposiciones que, como ésta, merecen el aplauso general; en prueba de lo cual, el sábado, dia de su publicacion, fueron multados siete individuos, el domingo por la noche nueve, y anoche tambien habrá caido alguno. «Poco á poco, añade, se irá consiguiendo que se respete lo dispuesto, y nosotros nos felicitariamos de que cada dia entrasen en los establecimientos de Beneficencia 40 ó 80 duros de multas, y si se viera que ni aun así se conseguia, debería exigirse la papeleta de vecindad al multado, y publicar su nombre en el *Diario de Avisos*»

Corre el rumor en Londres, de que los agentes del gobierno confederado en Europa han terminado un arreglo para ajustar un empréstito de dos millones de libras esterlinas que se emitirá al tipo del 60 por 100. Los que tomaron los títulos no son banqueros ingleses en su mayor parte. No se dice si se ha hecho ya la negociacion.

Las últimas noticias de América dicen que la oposicion en el Congreso al gabinete del presidente Lincoln es cada vez mas furiosa, y el representante Harding, por Kentucky, ha pronunciado un enérgico y elocuente discurso condenando como inconstitucional la proclama aboliendo la esclavitud en los Estados en donde no puede abolirse la rebelion.

En la asamblea de Albany, Estado de Nueva York, reina grande excitacion con motivo de la reñida lucha para la eleccion del presidente de este cuerpo, y el *New York Herald* redobla sin cesar sus ataques contra el gobierno central por su manera de conducir la guerra.

La legislatura pide de nuevo que se confie su direccion al general M. Clellan. El general Hitchcock pretendió en cambio que sea sometido á una corte marcial por desobediencia á las órdenes del presidente Lincoln.

El general Porter, sometido á los tribunales militares por desobediencia á las órdenes del general Pope, ha sido condenado y despedido del servicio.

El Congreso ha desechado la parte del plan financiero de Mr. Chase relativa á la imposicion de una contribucion sobre los bancos y la creacion de un medio uniforme de circulacion.

Los preparativos del Sur para continuar la guerra con redoblado vigor, aumentan entretanto, y la escuadra de buques de hierro con coraza que para la Confederacion se construyen en Inglaterra, hace extraordinarios progresos. El gobierno confederado tiene ya navegando otros poderosos corsarios como el *Alabama*, y sus recursos y su poderío lejos de disminuir aumentan y se consolidan de dia en dia.

Dice un diario de Castellon: «Como si no fuésemos bastante con la enfermedad del algarrobo, con el oidium que destruye las viñas, con la eruga que aniquila los cáhamos, con los gusanillos que atacan los perales, manzanos y demás frutales, y con la desaparicion de la cosecha de la seda, se ha presentado otra epidemia que mata los naranjos y hace estéril el suelo en que estuvieron plantados. Consiste este nuevo mal, si no estamos mal informados, en un cordon que forma la savia descendente, al rededor del tronco, entre la madera y la corteza, la cual se agrieta y abre tan pronto como el cordon adquiere cierto volumen y dureza. Son ya muchos los árboles atacados por esta terrible enfermedad, cuyas causas son hasta ahora desconocidas, y que si se propaga, causará indudablemente la ruina de muchos propietarios.»

En Málaga ha subido el precio del pan. Los diarios de aquella capital llaman la atencion de las autoridades para que se es-

tudie la causa que haya podido motivar tal subida.

En algunas comarcas de Cataluña se está disfrutando de una temperatura tan apacible que á favor de ella han florecido muchos árboles frutales.

Las oposiciones se jactan de que si llegan á disolverse ahora las Cortes (cosa que todos saben no está resuelta), podrá verificarse una coalicion de todas las fracciones hostiles al gobierno. Pero los ministeriales creen que si llega el caso de una disolucion, se colocarán al lado del gobierno, formando otra coalicion los hombres de todas las opiniones que ante todo aman la libertad, la Reina y el orden público.

El *Contemporáneo* dice, no sabemos con qué fundamento, que el Sr. Escobar, director hoy de *La Epoca*, va á ser nombrado tambien gobernador de provincia, y que ha puesto un parte telegráfico al Sr. Coello para que venga á encargarse de la direccion de su periódico.

Nada hay decidido sobre la persona que deba ocupar la vacante de director de Ultramar.

Ayer tarde á las dos ha tenido la honra de ser recibido por S. M. en audiencia particular, el nuevo gobernador de Barcelona, señor Sepúlveda, y hoy sale para su nuevo destino.

Parece que el señor duque de Valencia, cuyo próxima llegada á esta corte se habia anunciado, dilatara todavia algun tiempo su viaje, cediendo á las observaciones que varios de sus amigos le han hecho acerca de la conveniencia y oportunidad de su venida en las actuales circunstancias.

Parece que en los viernes de la próxima Cuaresma habrá como los años anteriores conciertos sacros en el teatro Real.

El Sr. Gniselli que, como hemos anunciado, se halla en esta corte, despues de un largo viaje que ha hecho por Inglaterra, Francia y Alemania, de acuerdo con el señor Rivas, con objeto de buscar artistas dignos de estrenar el bello circo de este conocido banquero, tiene contratados hasta ahora á los siguientes: Mr. y Mme. Gueñerius; Mlle. Constanza Mariani; Mr. y Madame Halborson; Mr. Leonard Renz; Mme. Goffroy; Mlle. Stina Renz; Mr. Braque; Mr. Blondan; clemw; Mlle. Clotilde Robba; Mme. Rosa y Elisa Massotta.

La *Agencia Havas* nos remite ayer al medio los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris 10. Continúa la discusion en el cuerpo legislativo sobre el proyecto de contestacion al discurso de la corona. El diputado republicano Julio Favre combate la política francesa en Italia.

Turin 9. El gabinete ha desmentido en las cámaras que el gobierno tratase de ceder la isla de Elva á Francia. Contestando los ministros Pasolini y Farini á varias interpelaciones sobre los sucesos de Polonia dicen que aquellas son inoportunas y peligrosas, y en vistado ello la cámara pasa á la órden del dia.

Paris 10. Las últimas noticias de América aseguran que los franceses han encontrado en Acapulco depósitos de armas suministradas por los anglo-americanos. En el Japon han ocurrido desórdenes.

La fiesta dada anteayer por el embajador de Francia fué magnífica como todas las que acostumbra á dar los señores Barrot. No haremos especial mencion de ninguna de las damas que llamaban anoche la atencion en los salones de la embajada de Francia por su hermosura, su gracia y su riqueza. Lisongear á una seria ofender á muchas todas dignas de tenerse presentes. Manifestaremos, sin embargo, que es imposible ver reunido un número mayor de damas bellas y magníficamente ataviadas. Hombres políticos hubo muchos, y entre los que recordamos estaban los ministros de Estado, de la Gobernacion, de Hacienda y de Marina, los individuos del cuerpo diplomático extranjero, los señores Isturiz, Mon, general Concha y Posada Herrera, y algunos propietarios de periódicos. Velanse allí tambien muchos artistas distinguidos y los miembros mas notables de nuestra aristocracia. El buffet fué espléndidamente servido y el baile terminó á la madrugada. Los señores Barrot demostraron una vez mas esa esquisita galanteria que tantas simpatías les han conquistado en la alta sociedad de Madrid.

En Paris no se hablaba el viernes y el sábado mas que de un gran escándalo que tuvo lugar en la noche del jueves en casa de una *Dame ou Demoiselle* tan rica como bella, y tan bella como muy conocida. No queremos entrar en los pormenores que explica la carta que tenemos á la vista, ni nombrar personas; pero parece que al Champagne sucedieron las barajas y los billetes de Banco que hubo duques y personajes franceses mezclados con jugadores de oficio de España, Francia, Rusia y otras naciones; que por sospechas de trampas se exigió á varios que se dejasen registrar, y que el registro tuvo efecto. Cada uno cuenta el resultado á su manera; algunos le pintan con colores muy oscuros. La verdad resultará de la sumaria que se ha abierto al efecto.

Prosiguen en Riudaura (Gerona) las ca- lenturas tifoidicas connotando grandes es- tragos en aquel vecindario. El parroco y el cirujano han sucumbido, y el subdelegado de medicina del partido se ha constituido en aquella poblacion por mandato de la au- toridad superior. El gobernador ha remitido dos veces sumas por valor de cuatro mil reales, a fin de que los indigentes sean so- corridos, pues es grande la miseria que rei- na en aquel distrito por efecto de la escasez de trabajos y de la calamidad que les affige.

La diputacion provincial de Gerona ha acordado levantar un empréstito de seis millones de reales para atender a la promo- cion de obras públicas y demas necesidades perentorias que exige la provincia.

La villa de Olot está experimentando las tristes consecuencias de la paralización de sus fábricas. Por todas partes se ven padres de familia implorando la caridad pública; niños de corta edad que piden un pedazo de pan que no pueden darles sus padres; ma- dres excitando la compasion por falta de alimentos para los hijos que llevan en sus brazos, y las familias enteras que emigran a otros puntos, ó que llaman de puerta en puerta para que se atienda a su miseria. En medio de tan sombrío espectáculo, y ade- más de lo mucho que hace el vecindario, varios jóvenes han decidido hacer una re- presentación teatral a beneficio de los mi- serables; pero por buen resultado que ofrezca este generoso medio, en manera alguna bastará a aplacar el hambre que asedia a gran parte de aquel pacífico vecindario. El ayuntamiento, falto de recursos para abrir trabajos en las vias vecinales, y no bastando los que para este objeto facilitó la diputacion, no halla otro medio que acudir a la munificencia del gobierno de S. M. para que del fondo de calamidades públicas les conceda un donativo.

Parece que ha sido abandonado el pensa- miento de publicar un periódico órgano de los modernos disidentes. Lo que adelanta y conceptuamos próxima, es la publicación del anunciado diario defensor de las ideas proteccionistas. Dice que está garantizada su existencia por seis años, y que se tra- baja para que se ponga al frente de él un conocido escritor que dirige hoy un periódico conservador y benévolo al ministerio.

Los periódicos de anteañoche y de ayer ha- bían de nombramientos y traslaciones de go- bernadores. El Contemporáneo se estiene a decir que está acordada la separacion de veinte de ellos, y otro periódico de oposi- cion atribuye estas separaciones a exigen- cias de los progresistas amigos del gobier- no. Natural parece que se hagan algunas variaciones en el personal de gobernadores; pero desde luego negamos que se haya pen- sado en las separaciones ni en los nombramientos de que hablan en estos momentos los periódicos.

Las Novedades dice que el conde de la Ca- ñada ha presentado su dimision del cargo de segundo jefe de este distrito militar por- que no fué preferido al general Rubin no- brado últimamente capitán general de Es- tremadura. Podemos negar terminantemen- te esta noticia.

Anteayer hubo comida en la embajada in- glesa a la que asistieron el ministro de Es- tado, el de la Gobernacion y varios personajes importantes.

Segun anuncios oportunos, anteayer se pronunció en el Ateneo el Sr. Castelar, la segunda leccion en la presente temporada sobre *La historia de la civilizacion durante los cinco primeros siglos de la Iglesia*. El jo- ven y elocuente orador trazó a grandes ras- gos y con brillantísimos colores la decaden- cia de Roma en el siglo V y la irrupcion de los bárbaros. Inútil es decir que el público, como siempre, aplaudió incansablemente al Sr. Castelar.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier no saldrán de Sevilla para esta corte hasta fines del presente mes a causa de la cuaren- tana, que ha hecho necesaria la leve erup- cion que han sufrido las infantas sus hijas. Lo que dió lugar a que se creyera que ven- drían inmediatamente a Madrid, fué haberse sabido que S. M. la Reina ofreció a SS. AA. el palacio del Pardo para pasar la cuarenta- na, pero los duques han preferido pasarla en Sevilla por creer los médicos que era más conveniente para la salud de los niños.

El duque de Tetuan sigue mejorando paulatinamente, pero no es cierto lo que ante- ayer se dijo respecto a que habia podido ir a palacio.

Un diario de oposicion dice que en el con- sejo de ministros celebrado anteayer se acordó disolver el Congreso y convocar otro para el 20 de mayo, lo que negamos terminante- mente; y que si se hacen nuevas elecciones debe cuidarse muy especialmente de que entre los candidatos ministeriales figure el menor número posible de empleados y hom- bres políticos, y el mayor de hacendados y propietarios, agenos hasta ahora a las lu- chas políticas. Esto último nos parece que no está en discordancia con el pensamiento del gobierno.

El 6 por la noche llegó a Gerona un pa- sajero sumamente afectado por el trato ácre que recibió de parte del jefe de la es- tacion del ferro-carril situada en el pueblo de Lils. Parece que dicho funcionario, tra- tándole de sordo y tanto porque al ser la campana no tomó el billete para la inme- diata expedicion, se decidió a no darle pa- saje, dejándole aquella noche a la intemperie, y profiriéndole burlescas expresiones que el expedicionario toleró tan solo por no pasar una noche toledana. Faltaba un cuar- to de hora para arribar el tren a aquel punto cuando el viajero fué llamado, y con pa- labras bruscas recibió el billete, y se le hizo patente el gran favor que se le hacía a pre- testo de tener cerrada ya la cuenta.

El duque de Tetuan, del que se dijo ante- ayer equivocadamente que habia estado en

Palacio a presentar los decretos de los nuevos ministros, ha pasado ayer efectivamente a ver a la Reina, de quien ha recibido nuevas pruebas de la confianza y del afecto que me- rece a S. M.

Ayer hemos recibido noticias de Tángor que alcanzan al 2 de febrero. Por ellas se sabe que las hordas de beduinos que se acercaron a Casablanca en los primeros dias del mes anterior continuaron acampadas junto a las mismas murallas, haciéndose ne- cesario que para coger agua se empleen fuerzas del ejército marroquí.

Las noticias de Polonia que ayer nos trae el correo extranjero dicen que la plaza de Tomaszow (gobierno de Lublin) ha sido to- mada por las tropas rusas.

El czar anuncia que el jefe de los in- surrectos Langiewicz ha batido un destaca- miento ruso en el gobierno de Cracovia ha- ciéndole muchos prisioneros.

Las tropas estacionadas en la frontera entre Zareczin y Zawihoc sobre el Vistula han sido desarmadas.

Los rusos han evacuado a Sandomirz.

Las cartas de Varsovia dan detalles re- lativos al envenenamiento intentado contra el marqués Wielopolski y su familia. La manteca que debía servirse en el almuerzo contenia una fuerte dosis de belladonna. El conde José y su hijo fueron los únicos que estuvieron en peligro de muerte.

Se ha dicho que Frankowski, uno de los principales jefes de la insurreccion, es judío, y sus correligionarios habian abraza- do con entusiasmo la causa del movimiento. Esta asercion es inexacta. Frankowski es cristiano y los israelitas se abstienen de to- da participacion en la revuelta.

Se ignora en Varsovia si los insurrectos se fortifican en Lipno.

No se ha enviado a ningun punto del reino artillería.

Es cierto que los sublevados se han apoderado en Lodz de 18,000 rublos perte- necientes a la sucursal del Banco.

Las noticias oficiales de Polonia llega- das a la frontera prusiana anuncian que el 6 de febrero al desputar el dia, el coronel ruso Emanoff atacó una banda de insurrectos en Tomaszow, cerca de la frontera de Galitzia. La banda compuesta de cerca de 250 hombres fué casi enteramente destruida.

Un destacamento ruso de 480 hombres ha destruido una banda de insurrectos en Zamosc.

Los informes remitidos por el Consejo de Estado al emperador están en lengua po- lacca.

Despues de un combate muy empeñado los insurrectos se han apoderado de la adua- na rusa de Sosnowice.

El Diario de San Petersburgo dice que a causa de haberse presentado bandas de sub- levados en Grodnic, Wirballen y Kalisch se han enviado tropas a aquellos puntos.

Han sido condenados a muerte en Varsovia cuatro oficiales que se habian pasado a los sublevados.

Los rebeldes arrojados por el general Nostiz de la ciudad de Janow se dirijen hácia Bag.

Las últimas noticias de Polonia son las que nos remite la Agencia Hayes en el si- guiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Berlia 9.

Reina agitacion en el ducado de Po- son, sobre todo entre los propietarios. El gobierno ha tomado medidas enérgi- cas.

Se han mandado concentrar muchos cuerpos de ejército en dicho ducado.

Mijszewitz 8.

Los insurrectos ocupan todas las po- siciones entre Cozentschan y la fron- tera.

Ayer ha salido de Valladolid el goberna- dor Sr. Aldecoa para tomar posesion de su nuevo destino en Granada; y hoy mar- chará a Valladolid el nuevo gobernador ci- vil Sr. Negro.

No es cierto segun nos informan, lo que ha dicho un periódico militar relativamente a que se hayan tomado disposiciones por el ministerio de la Guerra para hacer salir de Madrid a dos capitanes de provinciales, uno de ellos el Sr. Prats primo del señor conde de Reus, por consecuencia de haberse es- presado en tales o cuales términos acerca de la ley de ascensos militares en uno de los cafés de esta corte. Lo que nos aseguran es que la disposicion a que se alude ha sido una medida general reclamada por las ne- cesidades del servicio.

Se ha dispuesto de real orden y con ar- reglo al artículo 16 de la ley del notariado y al 8.º del apéndice del reglamento de la misma, que es incompatible el cargo de se- cretario de ayuntamiento y el ejercicio de notario.

Por el ministerio de la Gobernacion pré- vios los informes convenientes se ha decla- rado que hay incompatibilidad entre el car- go de alcalde y teniente alcalde y el de vic- consul extranjero en España. Las personas que actualmente desempeñen simultánea- mente ambos destinos ó que en lo sucesivo desempeñando el uno sean nombrados para el otro, deberán optar entre los dos en e- término de ocho dias.

Hoy se estrenarán tres nuevas pro- duciones en el teatro del Príncipe. No hay que temer al diablo, Presentimientos, y la Agenda de Corre-largo. En la primera pieza trabajan solamente Mstilde Diez y Manuel Catalina.

El consejo de gobierno del Banco de Es- paña ha acordado elevar a 6 por 100 anual el premio que hasta aqui ha venido exigién- dose en los descuentos y préstamos. Esta medida es mas bien un medio de precaucion que una consecuencia del estado de la plaza, si bien se ha atendido a la grande estraccion de numerario que se advierte para provin- cias y para el extranjero.

El gobierno chino, por consejo de los re- presentantes de las naciones extranjeras, ha tomado una determinacion que puede se-

ventajosa para el comercio marítimo, y que consiste en adoptar un pabellon nacional. Este pabellon será amarillo, de forma trian- gular, y llevará como emblema la imagen del dragon.

Ya ha recaído sentenacia en la causa for- mada contra Gregorio Sevillano, autor de la muerte dada a un sereno en la calle del Pe- ñon, confirmando la pena que tenia impues- ta de cadena perpetua.

Ya han llegado al ministerio de Fomento todos ó casi todos los objetos que se habian remitido a la Esposicion de Londres. Entre otros llama la atencion por ocupar nada menos que 18 grandes cajones el modelo del ferro-carril de Tadena a Bilbao, hecho por el Sr. Vignolls, modelo que ha merecido un premio en la Esposicion.

Dice una carta de Paris que en toda la nacion se observa como una nueva vida po- litica, y que el espíritu público comienza a sentirse fatigado con el peso del poder, que en todas partes se deja sentir con sus ince- santes invasiones. La consecuencia de este movimiento de las ideas y de este nuevo brio del país, se conocerá sin duda en las próximas elecciones en las cuales el gobier- no habrá de sostener una lucha muy grande y valerse de toda clase de medios para con- seguir el triunfo de algunos de sus candi- datos.

Han aparecido ya las dos primeras entre- gas del *Romancero español contemporáneo* obra que dedicada al príncipe de Asturias se publica bajo la direccion del Sr. Gutié- rrez de Alba. Estas dos entregas dan ya una alta idea de la obra, pues figuran en ella los nombres de los señores duque de Rivas y Hartzensbusch, además de la introduccion escrita por el Sr. Gutiérrez de Alba en un facilísimo romance. El pensamiento del se- ñor Gutiérrez de Alba es excelente y si como esperamos le lleva adelante hará un servi- cio a la sociedad y a las letras.

La prensa de la Habana publica cartas de Veracruz que alcanzan al 2 de enero, con fecha 27 de diciembre. Dicen que la hacien- da del Novillero (ingenio), de la propiedad de los herederos de D. Dionisio José de Ve- lasco, a dos y media leguas de Medellin, fué invadida el 23 en la madrugada por una pa- tida de los contraguerrilleros que manda el Suizo, y por un piquete de зуавes; todos entraron en ella a balazos con los pacíficos labradores que dormian; dicese que en re- presalias del dño recibido por los guerril- leros, y se me asegura que de tan brusco ataque resultaron ocho ó diez entre muertos y heridos, y que los invasores saquearon luego la finca.

Tambien se asegura que en San Agus- tin del Palmar el regimiento núm. 99 fué envuelto por una emboscada de mejicanos, en la que murió el coronel del de Marina número 1.º, y tambien el guerrillero Queja- da, natural de esa isla, y aquí capitán de guerrillas.

Todo el que de cualquier modo ofende a los franceses, es deportado a la Martinica, y el que no los sirve de buena voluntad es amenazado con esa deportacion.

Hace pocos dias que tres españoles cu- banos, de los que vinieron contratados de esa, fueron remitidos por el Suizo y encer- rados en San Juan de Ulúa; pero afortunada- mente por ellos nuestro consul les reclama- mó, y despues de serias contestaciones con el gobernador de Veracruz, logró que le fue- sen entregados en libertad.

En Orizaba y Jalapa ha habido muchas ogias por enfermedades. Al vomito ha sustituido la viruela, y esta de mal carácter. La autoridad ha tomado precauciones sani- tarias, y mandado establecer un lazareto en la capilla del Santo Cristo del Buen Viaje.

Los primeros actos del nuevo virey de Egipto, segun los diarios franceses, son muy bien acogidos por la poblacion indigena y por los europeos allí avecinados.

Ha reformado el Consejo supremo de Instruccion pública, poniendo al frente a un francés, Kenzib-hay, profesor de Said baja.

Va a fundarse en el Cairo un colegio, y la escuela militar, disuelta por el anterior virey, va a ser reorganizada.

En la reunion celebrada ayer por los mi- nistros en la presidencia, se ha acordado que el Consejo se reuniese todos los dias a las cuatro.

Ayer ha estado reunido el Consejo en la presidencia, de una a tres de la tarde. Cre- mos que en este Consejo se han acordado algunos nombramientos de gobernadores y traslaciones de otros.

El prelado que tiene mas probabilidades de pasar a la silla episcopal de Cádiz, no es el de Segorve, como han dicho los periódicos sino D. Pantaleon Monserrat, obispo hoy de Badajoz.

De 14,000 pasan los trabajadores que la empresa constructora tiene sobre la linea de Manzanares a Córdoba. Para el mes de julio de este año el ferro-carril de Andalucía lle- gará a las Ventas de Cardenas, entrada de la garganta de Despeñaperros, y para la primavera de 1865 se irá directamente y sin abandonar la via férrea desde Madrid a Cádiz.

Uno de estos últimos dias tuvo lugar una sensible desgracia en el ferro-carril de Sar- riá. Parece que descarrilló un wagon que conducia seis hombres de los que se ocupa- ban en el movimiento de tierras, causada el descarrillamiento la muerte de cinco de ellos. Estos infelices eran, segun se nos ha dicho, aragoneses.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido ayer 1,618 fanegas de trigo de 46 a 53 rs. fanega, quedando sin vender sobre 601 fanegas; cebada de 24 a 25 1/2 reales fanega, y la algarroba a 38.

esta desgracia se hallaba ya en el sitio die- tando las disposiciones convenientes el juez que se hallaba de guardia Sr. Rozalen. El cadáver fué conducido al hospital.

Anteayer se envió desde el ministerio de Fomento al Congreso el cuadro de los Ca- mineros pintado por Gibert y que habia sido enviado a la esposicion de Londres.

Ayer a cosa de las doce en la calle de Ca- latray cierto individuo, segun hemos oido, hijo de boticario de la misma calle, azazó a un perro de presa para que se avalanzase a un muchacho; y en efecto a no llegar pro- videntalmente una pareja de guardias, es posible que el perro hubiera destruido a la criatura, puesto que a pesar de la prontitud del socorro le causó una herida bastante grave.

Anteayer fué preso un individuo que segun se cree de acuerdo con otro, pues el hecho se consumió en dos partes y en igual- dad de circunstancias, robó unas cuantas libras de longaniza en una salchicheria de la calle del Meson de Paredes. Despues de pedir la longaniza, mientras pesaban cierta cantidad de tocino que pidió tambien, huyó; pero no le valieron los pies, si bien para de- fenderse en la fuga arrojó a su perseguidor una gran navaja que le hirió muy levemente despues de atravesarle la ropa. Hechos parecidos se repiten con frecuencia y con- viene que los vendedores estén muy sobre- aviso.

Las compañías Hispano portuguesas si- guen cada dia dando nuevas pruebas de la moralidad que preside en su gestion, y de los beneficios que alcanzan los en ellas ase- gurados. De la provincia de Valladolid nos escriben que ha sido satisfecho todos los siniestros aprobados por el Consejo, así en la capital como en Mojados, Cigales, Zaran- tan y otros pueblos. En Madrid y su provin- cia ha sucedido otro tanto, lo cual ha pro- ducido un aumento considerable de seguros que irá a más en proporcion, que los labra- deres y ganaderos comprendan todas las ventajas de la asociacion, ventajas y bene- ficios que van conociendo prácticamente y por las obras.

Anoche recibimos los siguientes DESPA- CHOS TELEGRAFICOS:

Paris 10.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 00 0/0; el exterior, a 00 0/0; la diferida, a 46 1/4 y la amortizable a 26 1/2. El 3 por 100 francés a 70-50 y el 4 1/2 a 93-55.

Londres 10.

Los consolidados Ingleses quedaban a 92 3/4 a 7/8.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 10

Ult. pr.	Ult. pr.	Ult. pr.
De jun. 2,000.	100 50	
De ago. 2,000.	99-00	
De julio 2,000.	97-00	
De mar. 2,000.	90-00	
Obras públicas.	97-30	
Canal de I. II.	111-25	
Oblig. del Es.	95-40	
Banco España.	214-00	
Créd. de Esp.	1,900	
Id. Mobl. Esp.	80	
Id. de la misma.	2,000	
Id. de Canal de Cast.	4,000	

Londres a 90 dias fecha... 80-15  
 Paris a 8 dias vista... 7-22

### SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DES- PACHOS TELEGRAFICOS:

San Petersburgo 10.

Dice el periódico oficial que no es el Consejo del imperio, sino la comision nombrada al efecto, quien ha aplazado la promulgacion de la ley de imprenta.

Berlina 10.

Tres mil insurgentes bien armados es- tán cerca de Varsovia, y el camino de hierro de Viena en su poder.

Van teniendo bastante caballería, y cuando son atacados por corto número, siempre son los rusos derrotados.

Los rusos han quemado tres pueblos.

Londres 10.

La correspondencia diplomática promo- vida por lord Russell, relativa a la ocupacion de Roma por los franceses, y ofertas del gabinete inglés al Papa, de conducirlo, a su eleccion, a Malta, Trieste, Marsella ó Valencia, es comenta- da por los periódicos y objeto de las conversaciones políticas.

Atenas 9.

La Asamblea nacional ha decidido que el gobierno provisional conserve el po- der y que tenga el derecho de designar los ministros.

El mismo duque Ernesto de Coburgo ha renunciado a seguir las negociacio- nes para la candidatura a este tronó, que aceptaba en su principio.

Paris 9.

Aumenta considerablemente la pen- sion del tesoro del Norte de los Estados Unidos y no hay para pagar las tropas.

Toda la prensa, hasta el periódico ministerial la *France*, desaprueba la medida de prohibir a los periódicos que hablan de las sesiones de las cámaras.

chos concretos, ninguno que un tribunal recto y severo pueda calificar de violacion de los preceptos constitucionales.

La noticia de un terrible descalabro su- frido en Méjico por las tropas francesas es desmentida por uno de nuestros colegas en el siguiente párrafo de una carta de la Ha- bana, escrita el 15 de enero:

«Si por acaso algun colega publica la no- ticia de un nuevo descalabro sufrido por las tropas francesas cerca de Puebla, pueden ustedes desmentirla, porque hasta la hora en que escribo esta carta no hay motivo que la autorice. Aqui han corrido estos dias di- versas versiones: unos decian que habiendo intentado los franceses un nuevo ataque contra Puebla, los mejicanos los habian re- chazado, causándoles como 2,000 bajas. No hay que esforzarse mucho para comprender la falsedad de la noticia, toda vez que en el plan de Forey no entraba atacar a Puebla, sino ponerla cerco, lo cual comenzó a practicar hace ya dias para avanzar con el grueso del ejército hacia la capital. Otros, mas prestos en razon que los primeros, asegu- raban que la derrota consistió en una embos- cada en que cayeron los franceses; y por úl- time, algunos hubo que, creyéndose mejor informados, convinieron en que sorpresa hubo efectivamente, pero que no fue enso- brada, sino a campo raso y a favor de una espesa niebla al amanecer de cierto dia. La verdad de todo esto se reduce simplemente, segun mis noticias, a una alarma que hubo en las avanzadas del campamento francés en la madrugada de ese dia a consecuencia de la llegada intempestiva de algunas fuer- zas mejicanas, que fueron recibidas a bal- azos, pero que a poco se averiguó que, lejos de venir con carácter hostil, eran 200 ó 300 reaccionarios con un jefe de graduacion al frente, que pedian se les permitiera adherir- se a los aliados de la intervencion.»

Segun *El Reino*, el Sr. D. Eugenio Vera, quien dijimos que habia sido nombrado primer teniente fiscal de imprenta, era redac- tor de *El Eco del País*. El Sr. D. Carlos Su- biela, a quien sustituye en la fiscalia de im- prenta, ha sido nombrado promotor fiscal de uno de los juzgados de esta corte.

Dice *El Guia del Clero* que varios partici- pes se quejan del atraso con que se recojen en las oficinas sus créditos del personal, sin tener en cuenta sin duda que muchos de los individuos a quienes confieren sus autori- zaciones se han ausentado de la corte, y no es fácil que contesten a sus cartas, ni se ocupen de sus asuntos.

El dia 31 de enero próximo pasado se re- mitieron por el ministerio de Gracia y Justi- cia a la direccion de la deuda 462 liquida- ciones correspondientes al clero, e im- portantes la suma de 5,694,640 rs., estando en su mayor parte hoy en disposicion de es- perdirse las laminas, no estando despachadas muchas por faltar las autorizaciones.

El señor ministro de Gracia y Justicia es- tuvo ayer despachando en su ministerio des- de las once de la mañana, que tomó posesion de su nuevo cargo, hasta la una y media de la tarde.

El señor ministro de Marina asistió ayer a la direccion general de Ultramar, habien- do pasado a felicitarle y despedirse de él los jefes y oficiales de dicha dependencia. En seguida el Sr. Ulloa se dirigió a su minis- terio.

El Sr. Vida se ha encargado del despacho de la direccion de Ultramar, que ha dejado vacante el Sr. Ulloa.

A *El Reino* dicen de la Habana, que a pe- ticion del Sr. Mazo propone el capitán ge- neral de la isla de Cuba la supresion de la inspeccion de sociedades anónimas de la isla.

Parece que han circulado por la Habana sellos de correo falsos, y billetes del Banco español de la misma ciudad, y de loterías, falsos tambien.

Se han trasladado a la calle de la Visita- cion, núm. 2, piso principal, las oficinas del *Boletín general del ministerio de la Go- bernacion*. Esta importante publicacion, a cuyo frente se encuentra el joven escritor D. Guillermo Laá y Rute ha merecido la mejor acogida por parte de los empleados de los diferentes ramos que abraza el mi- nisterio, y aun mas favorable todavía por la de los ayuntamientos y corporaciones que encuentran en ella ordenadas por fechas to- das las disposiciones resolutivas que con carácter de legislativas se espican por el mismo.

Dentro de breves dias se publicarán las últimas entregas que han de formar el primer tomo de esta obra, acompañándose a ellas el *Índice cronológico* por direcciones y negociados; de las disposiciones que con- tiene.

Indica una correspondencia de Paris que la paciencia de la Francia en la cuestion de Grecia ha cansado por fin a la Inglaterra, la cual ofrece al gabinete imperial ponerse con él de acuerdo en lo sucesivo para ofrecer a los griegos la mejor solucion posible. Dice- se que, en vista del mal éxito que han teni- do hasta ahora las candidaturas presenta- das, vuelve a recurrirse de nuevo a la casa de Baviera.

El conde Napoleon Pópoli, nombrado em- bajador de Italia en San Petersburgo, no habia salido aun de Turin el 4 de febrero. El retraso de su viaje proviene de tener que arreglar antes ciertos abusos de familia. Parece que lleva instrucciones para entablar negociaciones a fin de arreglar un tratado de comercio entre Italia y Rusia.

Escriben de Paris que se tiene casi por seguro que el príncipe imperial recibirá el título de rey de Argelia.

La Caja de depósitos recibió durante la cuarta semana de enero en metálico reales 91 158,724, y en papel 34,394,000; devol- vió el mismo periodo, por el primer con- cepto, 93,336,774, y por el segundo reales

41.103.658. Quedaba una existencia al finalizar la semana de 22.740.300 rs. en metálico, y 1.654.799,274 en papel.

Esta semana no tiene desperdicio para las gentes de la alta sociedad aficionadas al baile. Anteanoche se hubo, como lemas dicho, en la embajada francesa; anoche en casa de los marqueses de la Regalia; miércoles en la de los Sres. de Osma; jueves en la del representante de Inglaterra; sábado en la de los Sres. de Weisweiler; el lunes de Carnaval en la de los duques de Fernan-Núñez, y se cree que el martes siguiente volverá a dar otra fiesta Mr. Barrot.

La Esperanza inserta anoche una carta de la Habana, en que se habla de la buena acogida que ha merecido allí el general Dulce a todos los amantes de la moralidad y del orden. «Pocas son, añade, las medidas que ha adoptado S. E. desde que tomó posesión del importante cargo de esta isla; pero en ellas ha otorgado patentes nuevas de sus rectas intenciones. En primer lugar ha dispuesto que regresen a España algunos funcionarios a quienes se imputaba abusos de confianza, y también a los militares que no tenían colocación aquí. Ha puesto fin al favoritismo, y se manifiesta inflexible en exigir la responsabilidad a los que peraban o perdían den lugar al contrabando africano. En el ramo de Hacienda ha dispuesto se haga una liquidación de los créditos y de las deudas; ha establecido ciertas formalidades en el modo de hacer los pagos, y ha empezado a visitar los establecimientos públicos, que bien lo necesitaban.»

Como las pruebas hechas hasta ahora en la Carrera de San Gerónimo y sus inmediaciones no han salido mal, se va a continuar poniendo aceras de asfalto por el nuevo sistema en varias calles, comenzándose entre ellas la del Baño, donde se ha principiado ya la obra, y otras del mismo distrito.

No tenemos atacadente alguno acerca de la siguiente noticia que anoche publica La Epoca: «Ha corrido hoy la voz de un grave contratiempo ocurrido en París a nuestro compatriota el Sr. Calzado. En la duda de que la noticia sea cierta, nos abstentemos por consideraciones de delicadeza de publicar los pormenores que se referían.»

Anoche a última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 10. Ha sido votado favorablemente en el Parlamento el párrafo del discurso de la corona relativo a Italia, despues del discurso de Mr. Billault.

La France dice que en Inglaterra se vitupera la conducta del ministro inglés de relaciones exteriores con respecto al Brasil.

Los fondos han quedado despues de Bolsa a 70 70.

Han sido embarcados 700 hombres para Alejandria.

COMUNICADO.

Sr. Director del periódico LA CORRESPONDENCIA.

«Muy señor mio: Con sorpresa habrán leído muchos un comunicado que el empresario del teatro Real, Sr. Bagier, publica en La Epoca de anoche, con el que quiere demostrar que en lugar de haber tenido grandes ganancias, como han supuesto algunos periódicos que deban estar bien informados, ha tenido, por el contrario, grandes pérdidas, pues en los tres años de los que puede dar al público cuenta exacta de las entradas y gastos de la administración, resulta que el Sr. Bagier ha tenido una pérdida de rs. v. 960.353.

El Sr. Bagier no dice cuánto ha perdido en la temporada del año 1862 a 1863, porque si bien está terminando, no podría darla con la exactitud que lo hace de las que ya han concluido; pero siempre hubiera sido curioso, y el público de Madrid se lo habría agradecido, que le hubiera dado un cálculo aproximado de las pérdidas sufridas en los meses transcurridos y aun las probables que debe sufrir en los días que le quedan de dar funciones, porque como estas pérdidas deben ser considerables, siempre hubieran sido interesantes y aun necesarias para que el público se convenciese de los muchos millones que el Sr. Bagier ha traído a Madrid, y lleva gastados sin mas objeto que divertirla.

Las cuentas que nos presenta el Sr. Bagier podrán ser verdaderas; pero es bien extraño que habiendo tenido unas pérdidas tan grandes y cuando dentro de pocos días va a quedar fuera de todo compromiso, se ponga con todas sus fuerzas y buscando toda clase de influencias a que se verifique una subasta en la cual puedan tomar parte todas las personas que quieran, a pesar de que reúnan las condiciones y garantías necesarias; y quiere que solo por la razón de que ha cumplido sus compromisos, le prorogue el gobierno por un plazo de ocho años un contrato que hasta aquí le ha sido tan fatal, como si a toda persona que cumpla un contrato fuera necesario darle un premio, pues tal es lo que quiere el Sr. Bagier, no queriendo que se saque a subasta el teatro Real, privando al Estado del beneficio que podría sacar de ella.

Si el Sr. Bagier hace cuatro años que está al frente del teatro Real y cumplido sus compromisos, no tiene mérito ninguno, porque el contrato que en su día celebró con el gobierno, fué en términos muy ventajosos para él. El Sr. Bagier se quedó con el referido teatro por cuatro años, uno forzoso y tres voluntarios, y habiendo contratado tres ó cuatro cantantes en completa decadencia, como el público recordará, se presentó en Madrid a probar fortuna.

Por manera que el Sr. Bagier solamente se comprometió con estos cantantes a tener abierto el teatro por una temporada, ó sean unos cinco meses, en el caso que le fuera mal con el negocio; pero como algunos creen que desde un principio le ha ido muy bien,

ganando muy buenos miles de duros con un público tan benévolo, no tan solo ha continuado los cuatro años, sino que ahora quiere que le proroguen el contrato por ocho años mas. Digame el Sr. Bagier con franqueza, si en los cinco primeros meses le hubierais tan mal como supone, ¿no habría mucho tiempo que hubiera dejado de dar música a los madrileños? Hé aquí probado que ningún mérito tiene el que el Sr. Bagier haya estado al frente del teatro Real y cumplido sus compromisos.

Si el Sr. Bagier en su día se quedó con el teatro en términos tan ventajosos, fué agraecido de que las empresas antes dos en habían tenido muy poca fortuna, no por culpa de ellas, pues de seguro que alguna espuso mas capital y trabajó mucho mas que el actual empresario, por complacer al público, sino porque las cosas hace diez ó doce años marchaban de muy distinta manera que hoy.

Sin embargo, hubo empresa que tuvo el teatro abierto desde el año 1852 al 1859, es decir, a este años, de los cuales hubo dos en que la enfermedad cólerica hizo huir de toda clase de diversiones al público, y al mismo tiempo, ¡cuántos movimientos políticos no sobrevinieron para que aquella empresa no pudiera continuar por mas tiempo! Si una época tan larga y de tantos contratiempos hubiera tenido el teatro abierto, el Sr. Bagier tendría tal vez algun motivo para que el gobierno le tuviese alguna consideración; pero nada de esto ha sucedido, y por el contrario, el tiempo cada día le ha sido mas bonacible.

El teatro del Principe le tenía una empresa hace tres ó cuatro años, y cuando ha cumplido su contrato se ha sacado a subasta, sin embargo de que aquella había llenado sus compromisos tan perfectamente como el Sr. Bagier, y si se ha obrado con aquella empresa de esta manera, siendo todos los que estaban al frente españoles, podrá el Sr. Bagier alegar mayores derechos por ser extranjero?

El público de Madrid tiene muy poco que agradecer a la empresa del teatro Real, desde que el Sr. Bagier está a su frente; pues no ha tenido con él ninguna consideración de las que tuvieron las empresas anteriores, no mirando en todas cuantas cosas ha hecho sino sus intereses.

La actual empresa en los cuatro años que lleva ha subido los precios de las localidades de tal manera que los de algunas son hoy mas del doble del que tenían en las épocas a que me he referido.

A la actual empresa ha intentado por dos ó tres veces el obligar al público que va a pie al teatro a que entrase por entre los pies de los caballos, cerrando la puerta que al efecto ha estado siempre abierta hasta, que la autoridad le ha obligado a que continúe en este punto las cosas conforme estaban.

Todo el mundo recuerda el disgusto tan general y los muchos abonados que protestaron cuando la empresa a dió algunas filas mas de butacas y estrechó los asientos de palcos dejando el teatro sumamente incómodo: no hizo caso de las reclamaciones

contal de tener todas las noches algunos reales mas de entrada.

Una de las cosas que el Sr. Bagier ha alegado en diferentes ocasiones como uno de sus mayores méritos, es el gran número de familias a quien dice que sostiene el teatro, como si la empresa nueva que lo tomase no necesitase tener esos mismos empleados u otros equivalentes; sin duda el Sr. Bagier se figura que despues de darle el gobierno el teatro de valde todavía debía pagar a las personas que le sirven.

Nada tiene que agradecerle el público el haber venido el Sr. Verdi y el poner una ópera nueva con algun lujo despues de tanto tiempo. Este es uno de tantos subterfugios que está empleando en los últimos momentos para ver si consigue metiendo ruido el que le proroguen la contrata y evitarse el pagar los miles de duros que le costaría en el caso de sacarse a subasta.

Una de las cosas que sin duda ha sorprendido mas al público en estos últimos días, es que no habiéndose acordado en cuatro años de los compositores de música españoles, ahora que le faltan muy pocos días para concluir su contrata, los llama con trompetas y con clarines, formando una comisión de personas respetables para que juzgen las composiciones que se presentan. Esta comisión habrá podido ser creada por el Sr. Bagier con la mejor intención del mundo, para proteger a los compositores españoles; pero una gran parte del público se figura mas bien que lo es para proteger al bolsillo del Sr. Bagier, amenazado muy en breve a no tener las entradas que ha tenido durante cuatro años. El haber anunciado y puesto la lista de esta comisión varios días en el Diario de avisos entre el anuncio de la función es idea bastante peregrina y que solo al Sr. Bagier se le puede dispensar.

Segun personas bien informadas, el actual ministro de la Gobernación tiene a estas horas determinado tomar en consideración las proposiciones presentadas por varias personas para quedarse con el teatro, entre las cuales hay algunas de ellas que ofrecen dar al gobierno por el arrendamiento una cantidad considerable y presentar una garantía, si fuese necesaria, mayor que la que tiene prestada el actual empresario, sosteniendo en subasta la proposición.

Cuando aquellas proposiciones fueron presentadas, de se uro que no tenían noticia los interesados de las pérdidas tan enormes que sufría el actual empresario; pero es de esperar que alguno tenga bastante valor para sostener su proposición, y aun mejorarla, no porque no crea que el Sr. Bagier no ha querido decir la verdad, sino por haber anunciado algunos periódicos que el referido señor se encuentra algo agitado de algunos días a esta parte, y no es este el estado mas a propósito para ocuparse de cuestiones numéricas.

Por otra parte, los proponentes prestarán un gran servicio al Sr. Bagier evitándole el que continúe al frente de la empresa, porque si, como manifiesta, es cierto tener pérdidas tan grandes, sería poco humanitario el hacerle continuar por tan mala senda, y

hasta contrario a la ley, por lo cual el gobierno no lo debería consentir, porque a los que son pródigos con sus bienes, entra protección legal para impedir que los malversen.

Queda de Vd. suyo afectísimo su seguro servidor Q. S. M. B.

Un abonado al Teatro Real.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 11. — San Saturnino presbítero y mártir y San Desiderio obispo. Cultos. — Júbilo de Cuarenta Horas en la iglesia de Siervos de Maria (plaza de San Nicolás) donde se celebrará a los santos fundadores de Servitas con misa mayor y sermón que predicará D. Eugenio Aguado; y por la tarde en los ejercicios dirá la plática D. José Fernández Losada. — En la capilla del Monte de Piedad se obsequiará a Maria Santísima del Milagro con la función mensual; a las diez habrá misa solemne, con su Divina Majestad de manifiesto que lo estará todo el día, y por la tarde se harán los ejercicios de costumbre, que darán principio a las tres y media, y predicará D. Miguel Martínez y Sanz, y se concluirán con la reserva, y la letanía y salve, que se cantará en el altar de Nuestra Señora. — En San Ignacio, Italianos, Bóveda de San Ginés y oratorios habrá por la noche ejercicios espirituales. — Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora del Milagro en la capilla del Monte de Piedad, ó la de Belen en San Juan de Dios.

Orden de la plaza. — Servicio para el día 11. — Parada: Iberia. — Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor coronel del mismo, D. Felipe Gutiérrez Rodríguez. Jefe de día: Señor comandante capitán de San Fernand, D. Manuel Silva Piñilla. — Visita de Hospital: Coracores del Principe. — El general gobernador, Serrano del Castillo.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real. — A las 8 1/2. — Funcion 93 de abono. — Rigoletto. — Principio. — A las 8. — No hay que temer a diablo. — Baile. — Presentimientos. — La agenda de Corre-largo. — Baile. — Circo. — A las 8. — La isla de San Baladrán. — La vieja. — En las astas del toro. — Zarzuela. — A las 8. — El tejado de vidrio. — Varietades. — A las 8. — La comedia nueva. — El café. — Fuego entre cenizas. — Baile. — El payo de la carta. — El Olimpo. — Gran baile de miscarías en la platería de Martínez de nuevo a dos de la noche. A toda persona que tome una accion de billetes, se le regulará una montera de dulces. Se leerán composiciones poéticas por diferentes escritores. La música es nueva. Las bengalas son de nueva invención: precio de cada accion de billetes 12 rs. El despacho de billetes está en el kiosko de la Puerta del Sol esquina a la calle de la Montera y en el salón del baile.

Despues avergonzado de mi tontería, empecé a mirarla atentamente. El espectro estaba sentado en el sillón, colocado al pie de mi lecho. No pude verse cara. La cabeza y el busto estaban, no a la sombra, sino como encubiertos entre los pliegues de la cortina de la alcoba. La luz del hogar, aumentando su fuerza en aquel momento, dibujaba tan solo la mitad de un cuerpo y un traje, cuya forma y color no tenían nada de positivo, pero su realidad no podía ser puesta en duda.

La inmovilidad de la sombra era espantosa: parecía que nada respiraba bajo aquella especie de sudario. Esperé algunos minutos, que me parecieron siglos, y sentía que iba perdiendo la sangre fría de que me había armado. Me agitaba sobre la cama y aun tuve hasta la intención de huir no sé adonde. Resistí a esta tentación, pasé la mano por la vista, alargándola luego resueltamente para cojer el espectro por los pliegues de su vestido, tan visible y tan bien iluminado; no toqué mas que el vacío. Me lancé sobre el sillón; estaba también vacío! Claridad y vision habían desaparecido completamente. Empecé a recorrer el dormitorio y demás habitaciones. Como la vez primera, estaban desiertas. Bien seguro de no haber dormido ni soñado esta vez, permanecí levantado, esperando el día, que no tardó en lucir.

Mucho se ha estudiado de algunos años a esta parte acerca de los fenómenos de la alocucion; han sido observados y caracterizados. Algunos científicos han hecho su analisis sobre si mismos, y aun yo mismo he visto mujeres delicadas y nerviosas, sufrir sus frecuentes ataques, no sin tormento ni tristeza, pero si sin terror, dándose cuenta perfectamente del estado de ilusion en que se encontraban.

En mi juventud no se había adelantado tanto. No habia término medio entre la negacion absoluta de toda vision y la ciega creencia en las apariciones. Burlábanse de los que eran atormentados de las visiones, que solo se les atribuía a la credulidad y al miedo, sin tener indulgencia mas que en el caso de grave enfermedad.

ta llamó a mi puerta para advertirme se aproximaba la hora de almorzar. Fui a abrirle asegurándole a la vez que la puerta subsistía con el cerrojo corrido como la había dejado antes de dormirme, ahora como entonces hice tambien igual observacion en las demas de mi departamento; examiné hasta los gruesos clavos de hierro que sujetaban las planchas de la chimenea; buscaba en vano la posibilidad y los indicios de una comunicacion secreta.

—Y para qué me decía por otra parte melancólicamente, en tanto que Bautista me empolvaba la cabeza, no ha visto un objeto sin consistencia, un vestido ó sudario que se ha desvanecido bajo mi mano?

—Sin esta circunstancia concluyente hubiera podido atribuirlo a una burla de madama de Yonis, pues supe por Bautista que había entrado en el castillo a eso de media noche.

Esta nueva me distrajo de mis preocupaciones. Dedicué mas atención a mi peinado y compostura. Algo me contrariaba mi obligado traje negro; pero mi madre me había provisto de tan esquisita ropa blanca y de trajes tan bien acabados, que en conclusion, me hallaba bastante presentable; ademas, ni era feo ni mal formado. Me parecía a mi madre que había sido muy hermosa, y sin pecar de presumido, estaba acostumbrado a ver en todas las miradas la impresion favorable que produce una fisonomía privilegiada.

Mad. de Yonis estaba ya en el salón, cuando entré. Hallé que era una mujer hechicera en efecto, pero demasiado pueñera para haber figurado en el mundo de espectros. Nada tenía tampoco de fantástico ni diáfano. Era una belleza del género real, fresca, alegre, vivaracha, que llevaba con desembarazo lo que en el estilo de la época se decía buenas carnes, y que hablaba con finura y precision de todo, dejando entrever gran energía de carácter bajo una grande dulzura de formas.

Comprendí a las pocas palabras que cambiamos, cómo gracias a tanto espíritu y resolución, a tanta franqueza como rectitud, podía vivir en buena armonía con un marido bastante malo y una suegra muy limitada.

Recordando entonces las recomendaciones de Zephyrine, me apresuré a decir que

había dormido muy bien bajo la presion de sueños sumamente agradables.

—¡Ah! estaba segura de ello, exclamó la anciana señora candorosamente satisfecha. Siempre se sueña bien en esa habitación. Darnos cuenta de vuestros sueños, señor Nivieres.

—Son bastante confusos; sin embargo, creo recordar una dama.

—Una sola?

—Tal vez dos!

—Tal vez tres tambien? dijo sonriendo Mad. de Yonis.

—Precisamente, señora, vos me recordais su número!

—Bonitas? preguntó con airo de triunfo la viuda.

—Si, bastante bonitas, aunque algo ajadas.

—De veras? exclamó Mad. de Yonis, que parecía consultar las miradas de Zephyrine sentada en un ángulo de la mesa para preguntar: y qué os han dicho?

—Cosas increíbles; pero que le interesan a la señora condesa viuda; haré lo posible por recordarlas.

—¡Ah! mi querido jóven, dijo esta señora, me interesan hasta un punto cual yo no podré significaros. Os explicaré esto luego. Empezad por referirnos...

—Referir sería muy difícil! Se puede referir un sueño?

—Tal vez, si sois ayudado en vuestros recuerdos, replicó con el mayor aplomo Mad. de Yonis, resignada a contemplar esta manía de su suegra; no os han hablado de la futura prosperidad de esta casa?

—Me parece que sí en efecto.

—¡Ah! lo veis, Zephyrine, exclamó la viuda: vos que no creis en nada. Apostaría a que tambien se han ocupado del pleito! Seguid, Sr. Nivieres; seguid, decidnoslo todol

—Una mirada de Mad. de Yonis me advirtió que no respondiese a este último pormenor, declarando en su vista, pues, que en mis sueños no había oido ni una palabra del pleito. La viuda al pronto pareció muy contrariada, mas recobrando su tranquilidad, dijo:

—Ya vendrá ya vendrá!

—Muí descorates juzgáste este repetido ya vendrá, por mas que fué se dicho con optimista benevolencia. De ningún modo me prometia volver a pasar otra noche tan mala como la anterior; pero me resigné pronto, cuando madama de Yonis me dijo a media vez, mientras la viuda reprendía a Zephyrine por su incredulidad:

—Sois bien amable en prestaros al capricho que está de moda hoy día en nuestra casa, y yo espero que efectivamente no tendreis en ella mas que sueños apacibles; ad-

mas que no estais de un modo absoluto obligado a ver todas las noches esas tres señoritas. Basta con que habeis hoy con formidad de ellas a mi excelente suegra. Esto le causará gran placer y no compromete de modo alguno vuestro valor.

El aire de coñada intinidad que tomaba al hablarme esta encantadora mujer, me indemnizó y animó lo suficiente para que recobrase mi alegría ordinaria y me prestase durante todo el almuerzo a recordar poco a poco las cosas maravillosas que me habían sido reveladas, prometiendo por fin a la viuda largos días de vida, de parte de las tres damas verdes.

—Y mi asna, caballero? Os han manifestado que curaría de ella?

—No precisamente; pero han hablado de larga vida, fortuna y salud.

—De veras? Y bien, es realmente lo único que pido a buen Dios. Ahora, hija mia, dijo a su nuera, pues que contais las cosas con tanta gracia, dad cuenta a este buen jóven de la causa de sus sueños y reféside la historia de las tres señoritas de Yonis.

—¡Fingí admirarme. Mad. de Yonis pidió permiso para entregarme el manuscrito, que según ella había redactado espresamente para dispensarse de hacer con demasiada frecuencia la misma relacion.

El almuerzo había acabado y la viuda se despidió para dormir su siesta.

—Hace demasiado calor para ir al jardín en el medio del día, me dijo Mad. de Yonis, y no quisiera ademas haceros trabajar de sobremesa en ese maldito pleito. Si queréis visitar el interior del castillo, que es bastante interesante, os serviré de guía.

—Aceptar esa proposición, señora, no lo haria mas que un indiscreto ó descortés; y no obstante tengo un gran deseo de ello.

—Pues bien, no lo tengais y venid, interrumpió con adorable viveza, añadiendo luego con naturalidad:

—Ven con nosotros, mi buena Zephyrine, nos abriais las puertas.

Una hora antes, la asociacion de Zephyrine me hubiese sido muy grata; pero no encontrándome ya tan tímido al lado de Mad. de Yonis, confieso que este tercer me contrarió. No tenía, en verdad, ninguna presunción necia, ni ninguna idea impertinente, pero creía que hubiese hablado con mas placer é inteligencia hallándonos a solas. La presencia de aquella luna llena hacia insipidas todas mis ideas y cañía el vuelo de mi imaginacion. Ademas, Zephyrine, no pensaba mas que en aquello que precisamente yo deseaba olvidar.

—Bien veis, Mad. Carolina, dijo al atravesar la galeria de la planta baja, como no hay nada absolutamente en la habitacion de

ANUNCIOS.

D.ª MARIA DEL ROSARIO DE LA PUENTE Y ABARCA, marquesa de Villapuerto de la Peña, ha fallecido el 9 del corriente.

Sus hijos, la Sra. D.ª María Bárbara, condesa de San Isidro, D.ª Josefa, viuda de Alnieri, D. Mateo, hijos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes, testamentarios y amigos, suplican a los que por olvido involuntario no se haya pasado invitación, se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la misa de cuerpo presente que se celebrará el 11 del actual a las once y media de la mañana en la parroquia de S. Martín, y acompañar el cadáver a la Sacramental de San Isidro.

Se suplica el coche.

GRAN ESTABLECIMIENTO

DE MOLENDAS Y PANIFICACION EN LISBOA.

Por autorización en junta general de la sociedad Manutención Civil, y para su total liquidación, se ponen a la venta las tres propiedades y maquinismos que las constituyen: un molino para harinas, un depósito para granos y una panadería, todos tres dentro de Lisboa, y situados en la calle Jardim de Tabaco.

Las obras de fábrica, así como los diferentes maquinismos, se encuentran en el más perfecto estado, y colocados bajo las mejores condiciones para su explotación, tanto para el consumo interior de la capital como para la exportación, puesto que los molinos y el depósito de cereales tienen, a más del servicio a la ciudad calle Jardim de Tabaco, otro por la parte que da al río Tajo.

Molinos (ó fábrica de harinas).

Los molinos son dos magníficos edificios, compuestos de 4 pisos cada uno, sostenidos por 32 columnas de hierro. En uno están los molinos, consistentes en 8 piedras montadas, limpiadores con todos sus accesorios, dispuestos a moler hasta 330 fanegas de trigo en veinte y cuatro horas; y en el otro se en-

contran 7 clasificadores de harinas, 6 sistema francés con paño ó telas de seda, y uno inglés con tejidos de algodón; tanto unos como otro tienen los útiles necesarios para cerner hasta 1,200 arreas de harina en veinte y cuatro horas.

Los clasificadores ó cedazos son movidos por otra máquina de vapor, fuerza de 6 caballos; utilizándose también de ella para subir y bajar los productos a todos los pisos, y en el caso de quererse hacer la limpieza y descargo de arroz, puede utilizarse también.

Comprende a más otras localidades dentro del recinto, como son: almacén para harinas, escritorio, taller de cerrajería con vigornia, fuelle y algunas herramientas, una cuadra para 6 caballos, un patio para 300 toneladas de carbon de piedra, y un camino de hierro para trasportar los géneros a las puertas de mar y tierra, con gran abundancia de agua dulce para las máquinas y demás necesidades.

Hornos para pan (ó panadería).

Este edificio se compone de dos pisos, bajo y principal; el principal dispuesto para habitación, y el bajo para panadería; esta contiene lo siguiente: 12 grandes hornos, 2 giratorios de sistema Rosland, y 10 ordinarios, utilizables bien para cocer con leña, ó con carbon de piedra por sistema inglés, 3 máquinas de amasar, 2 francesas sistema Rosland y una inglesa; una máquina completa de hacer galleta; estas 4 máquinas están montadas y movidas por una máquina de vapor fuerza de 4 caballos. Los hornos pueden cocer de 30 a 40,000 libras de pan en veinte y cuatro horas, alternando en las hornadas la galleta; un depósito para el pan fabricado, otro para harinas, 2 estufas sobre los hornos para secar la galleta, y aun si se quiere, para preparar vinos, un escritorio, agua para todos los servicios estraida por una bomba, alumbrado de gas para todos los departamentos, y un despacho para la venta de los productos.

Depósito para cereales.

Este departamento ó edificio se compone de 5 pisos, sostenidos por 104 columnas de hierro; pueden almacenarse con comodidad hasta 45,000 fanegas de cereales, lo que puede dar, en caso de quererse alquilar, una renta anual de 42 a 44,000 rs. vn.; tiene un embarcadero que avanza a la línea de fabricación del edificio 14 metros dentro del río Tajo, lo cual facilita en todas las mareas la carga y descarga; todos los pisos se comunican, a más de la escalera, por un escotillon, con mangas para la remoción de los cereales entre unos y otros pisos; tiene también gran abundancia de agua para montar cualquier fábrica con máquina de vapor.

La Dirección de esta compañía hace pública la venta de las referidas propiedades, y admite cualquier propuesta de compra para todos ó cada uno de los edificios; dirigiéndose en carta cerrada a la Dirección de la misma hasta 31 de marzo próximo. Dichas proposiciones serán presentadas a la junta general, y apreciadas por esta, la Dirección se incumbirá de dar cuenta a los

proponentes del resultado que tuviere cada una. — Os directores liquidatarios, CARMINO DE SILVA MARQUEZ.—J. PÉREZ BARROJA. (10, 11 y 12.)

EN LA CALLE DEL PIZARRO, número 18, vive un matrimonio; el marido enfermo sin poder trabajar, y la mujer en cama con un postema. Se suplica a las personas caritativas socorran la necesidad de estos infelices. — Ramona del Valle.

NUEVA CASA DE PRESTAMOS. — Se da dinero sobre toda clase de efectos. Calle de Fuencarral, núm. 5, principal. (10, 11, 12, 13, 14, 15, 16 y 17.)

EL EXCMO. SEÑOR DON SANTOS SAN MIGUEL, teniente general del ejército, etc., etc.

Falleció el día 11 de febrero de 1860.

Todas las misas que se celebren mañana miércoles 11 en Nuestra Señora de las Calatravas (calle de Alcalá) se aplicarán por el eterno descanso de dicho señor.

La viuda y sus hijos ruegan a sus numerosos amigos lo encomienden a Dios.

SE SOLICITA A D. PEDRO MOLAS Vazquez, natural de Santiago de Galicia, para entregarle intereses de su familia en Dax, calle del Baño, núm. 5, donde reside su hermano D. Martín, del mismo apellido.

CON ASISTENCIA O SIN ELLA SE cede un gabinete y una alceba en la calle del Rubio, 6, principal, izquierda.

UN PROFESOR DE DIBUJO Y PINTURA da lecciones en su casa y en las de los discípulos: calle del Almirante, 29, 3.º, de 9 a 4. — (10 y 11.)

UNA SEÑORA ADMITE DOS HUESPEDES con asistencia ó sin ella. Hay sala y gabinete. Corredera baja, núm. 39, 2.º, izquierda.

SE HA PERDIDO UNA PULSERA DE oro formada de tres cadenas el día 6 de dos a cuatro de la tarde, yendo en un coche de la parada de la calle del Arenal é Isabel II, habiéndose apeado en la calle del Horno de la Mata y la de Valverde. Se darán más señas y el hallazgo en la calle de San Quintín, 6, 2.º, izquierda.

DON JOSE NAVARRO ALZA falleció en Toledo el día 12 de febrero de 1862.

Su viuda, D. Luisa Chapuy suplica a todos sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la misa de cabo de año que se ha de celebrar en Toledo el día 12 del corriente, a las 10 de la mañana, en lo que recibirá un singular favor.

LA SRA. DOÑA LEONDA PASTOR Y GARCIA, viuda de D. Marcelino Perez y Llanos ha fallecido a las diez de la noche del día 9.

Su madre, hija, padre político hermanos y suplican a sus numerosos amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conducción de su cadáver, que se verificará mañana 11 a las diez de su mañana, desde la casa mortuoria, calle del Rubio, núm. 2, cuarto principal, al cementerio de la Sacramental de San Luis y San Ginés, en lo que recibirán especial favor.

No se reparten esquelas. Se suplica el coche.

INDICE GENERAL DE LA MODERNA legislación de Hacienda.

Obra de verdadera utilidad para las oficinas del ramo y secretarías de ayuntamientos.

Consta de 868 páginas en 4.º y se halla en las principales librerías de esta corte a

30 rs. y a 32 para provincias, remitiendo libranzas ó sellos al autor del Índice, D. Carlos Trigo, calle del Olivar, 12, segundo izquierda.

ARENDAIMIENTO DE YERBAS. — Se arriendan en pública subasta desde 1.º de marzo próximo a 28 de febrero de 1863 los pastos de la dehesa cerca de la titulada «La Sacera» sita en término de Colmenar Viejo, en la provincia de Madrid. Esta posesión, por sus abundantes aguas, gran extensión y buenos pastos es susceptible de mantener toda clase de ganado.

También se arrienda por igual tiempo la posesión cerrada llamada «El Campillo» sita en Chozas de la Sierra, en esta provincia.

Los que deseen interesarse en el arrendamiento pueden enterarse del pliego de condiciones en Madrid en casa del dueño D. Ramon Sanchez y Merino, calle de Espoz y Mina, núm. 9, y en Colmenar Viejo en casa de D. Alejandro Gutierrez de Rozas.

La subasta se verificará el día 20 del corriente a las tres de la tarde.

DON MARCOS VERGARA, GRABADOR en toda clase de metales, establecido en esta corte, calle de Segovia, núm. 8, cuarto segundo, derecha, graba sellos para timbrar y para lacre, con escudo de armas para títulos y demas, desde el precio de 60 reales en adelante; id. con armas reales para tinta, para toda clase de oficinas; desde 70 rs.; id. para alcaldías, ayuntamientos y parroquias desde 60 rs. Timbres de golpe para timbrar en seco cartas, tarjetas y para el uso de boticas y el comercio, desde 28, 32, 40, 50, 70 y 90 rs. cada uno. En el mismo establecimiento hay sellos grabados para lacre con las armas de los apellidos Gomez, Calderon, Rodriguez, Carrillo, Rios, Vazquez, Navarro, Sanchez, Cebos, Torre, Leiva, La Mota, Agreda, Céspedes, Basza, Sarria, Resa, Baza, Torres, Ceca, Cueva, Garcia, Gonzalez, Canga, Irujo, Gil, Grau, Neira, Dalmau, Oria y Oloriz, desde el precio de 60 rs. cada uno; y para millares más de apellidos hay diseños de escudos, por si gustan mandar grabar. — (10 11 12.)

CALZADO.—CABALLERO DE GRACIA 11.—La Esperanza.—En este acreditado establecimiento que con tanta equidad el público halla constantemente abundantes surtidos en sus numerosas clases de calzado para ambos sexos, de todas clases y edades, acaban de recibirse nuevas rameras para la presente estación, a precios muy arreglados.—(2, 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16, 18, 20 y 22.)

VENTA DE CASA.—NO HABIENDO sido admitida la proposición de compra de la casa calle de la Esperanza, núm. 15, que tiene de sitio 3,897 pies y produce 15,000 rs. anuales, se oírán proposiciones con dicho objeto de doce a dos de la tarde, todos los días no festivos, en la calle de Atocha, núm. 30 duplicado, piso segundo.

INGLES, FRANCES E ITALIANO.—Capellanes, 14 y 16.—(7 y 10.)

Las Damas Verdes. Mr. Nivieres, ha dormido en ella perfectamente!

—Oh! Dios mío, querida, pues yo no lo dudo, porque no tengo por loco a Mr. de Nivieres, contestó la joven, y esto me hace creer que el abate Lamyre ha visto algo también en ella.

—¿De veras? exclamé con alguna emoción. He tenido el honor de hablar al unhas veces con el abate Lamyre, y le supongo tan loco como yo.

—No es loco, no, caballero, dijo Zephyrine; es un bromista que refiere locuras con bastante formalidad.

—No, replicó con decisión Mad. de Yonis; es un hombre cuyo talento se le sube a la cabeza. Ha empezado por burlarse de nosotros, refiriéndonos cuentos de aparecidos. Entonces era fácil, sino a nuestra viuda, al menos a nosotras, comprender que se chanceaba, mas creo que no debió hacerlo tanto con ciertas locas ideas. Lo cierto para mí es que una noche tuvo miedo, toda vez que nada pudo hacerle volver a dormir en aquella habitación. Pero hablémos de otra cosa, porque estoy segura que Mr. de Nivieres está como yo hasta los cabellos de tal historia, y puesto que de antemano le has enseñado el manuscrito, me veo dispensada de ocuparme de él en lo sucesivo.

—Es singular, señora, dijo Zephyrine riendo: cualquiera diría que a vuestra vez, empezais a creer en algo. No hay pues mas increíble, en la casa que yo?

Entramos en la capilla, cuya historia me refirió rápidamente Mad. de Yonis, que a una instrucción poco vulgar, reunía la mayor naturalidad. Me enseñó, explicándome al mismo tiempo, todas las salas importantes, las estatuas, las pinturas y cuantos muebles raros ó preciosos contenía el castillo. En todo ponía una gracia incomparable y una complacencia desconocida. Me iba enamorando de ella, como quien diría, a ojos vistos, mas enamorándome de tal modo que sentía celos a la sola idea de que quizá su amabilidad fuese extensiva a toda el mundo.

De este modo llegamos a una inmensa y magnífica sala dividida en dos galerías por una elegante rotunda. Llamábase a esta sala la biblioteca, a pesar de que solo una parte estaba consagrada a los libros. La otra era una especie de museo de cuadros y objetos artísticos. La rotunda, contenía una fuente rodeada de flores. Mad. de Yonis, me hizo fijar en este precioso monumento, que recientemente se había retirado de los jardines, poniéndole al abrigo para preservarle de algún incidente; ya la caída de una gran rama en una noche tempestuosa, lo había estropeado un poco.

Era una roca de mármol blanco, sobre cual se enlazaban monstruos marinos, y encima de ellos en la parte mas elevada, se veía graciosamente sentada, una nereida, reputada como una gran obra maestra. Se atribuía este grupo a Juan Goujon, ó cuando menos a uno de sus mas aventajados discípulos.

La ninfa en vez de estar desnuda, veíase castamente vestida, circunstancia que daba lugar a creer, fuera el retrato de una púdica dama, que no quería colocarse a la sencillez majestad de una diosa, ni había permitido que el artista interpretara sus formas elegantes para esponderlas a las miradas de un público profano. Pero el ropaje que solo dejaba en descubierto la parte superior del pecho y de los brazos, hasta los hombros, no impedía se apreciase el conjunto de este extraño tipo, que caracteriza la estatuaría del renacimiento; esas proporciones atrevidas, esa mordidez en la teñunidia, esa fluidez en la fuerza, y en fin no se qué más bello que natural, que al pronto admira como un sueño, ó invade poco a poco la mas entusiasta region del espíritu. No se comprende si estas bellezas han sido concebidas para los sentidos, pero lo cierto es que no les alteran. Parecían nacidas directamente de la divinidad en algún eden, ó sobre un monte Ida, del que no han querido descender a mezclarse en nuestras realidades. Tal es la famosa Diana de Juan Goujon, grandiosa, casi pavorosa de aspecto, a pesar de la estremada dulzura de sus facciones, esquisita y monumental, movable como el vigor físico, y sin embargo, tranquila como la potencia intelectual.

No conocía ó no había reparado todavía en ninguna obra de este estatuario nacional, que no hemos apreciado tal vez bastante, y que coloca a la Francia de su época al lado de la Italia de Miguel Angel. No pude comprender al pronto lo que veía; me encontraba por otra parte poco dispuesto a ello, comparando este tipo sorprendente con la belleza regordetilla y pulida de Mad. de Yonis; un verdadero tipo de Luis XV, siempre sonriendo, y mas asombroso por el sentimiento de la vida que por la grandeza del pensamiento.

—Esto es mas hermoso que lo verdadero, no es cierto? me dijo, haciéndome observar los largos brazos y cuerpo de serpiente de la nereida.

—No lo creo yo así, respondí mirando con involuntario ardor a Mad. de Yonis.

Esta, sin parecer notar, exclamó:

—Detengámonos; aquí se está muy bien y se sienta bastante fresco. Si q rei-podemos hablar de mis asuntos; que da Zephyrine, puedes retirarte.

chimenea. Aunque débil, me permitió ver, no distintamente, pero sí con seguridad, tres personas, ó mejor dicho, tres formas, sentadas en los sillones que yo había colocado al rededor de la mesa, una a la derecha, otra a la izquierda, y la tercera entre estas, frente a la chimenea y de espalda a mi cama.

A medida que mi vista se acostumbraba a esta luz, creía reconocer en estas tres sombras, mujeres vestidas, ó mas bien envueltas en velos de un blanco verdoso, muy ancho, que a veces se me figuraban nubes que las ocultaban completamente el rostro, el talle y las manos. No sé si trataban algo, pues no pude distinguir ninguno de sus movimientos, y sin embargo, el chis... chas... de las garrafas continuaba como si fuesen impulsadas a chocarse entre sí con una especie de cadencia.

Después de algunos instantes concedidos, lo confieso, a un terror muy vivo, creí que era juguete de alguna burla, y ya iba a saltar resueltamente de la cama, para amenazar a quien trataba de asustarme, cuando recordé que no habiendo en esta casa mas que honestas mujeres, quizá grandes señoras que me dispensaban el honor de chancearse conmigo, no era muy decente presentarme en paños menores, por lo que corriendo bruscamente la cortina me vestí apresuradamente.

Esto hecho, entreabri la cortina con objeto de a cechar el momento de sorprender a estas malignas criaturas con una fuerte vez. Pero qué!... nada!... todo había desaparecido. Estaba en una oscuridad profunda!

En aquella época no se conocía todavía el medio de proporcionarse luz instantáneamente, y si aun tenia el de adquirirla lentamente, con ayuda del pedernal y eslavon. Me vi, pues, reducido a aproximarme a tientas a la mesa, donde no hallé absolutamente nada mas que los sillones, las garrafas, los panes y las velas, en el mismo orden que los había colocado. Ni un ruido sensible vendió la desaparición de las estrañas visitadoras: verdad es que el viento zumbaba con fuerza todavía, embocándose con violencia en quejas lamentables por el cañon de la vasta chimenea del dormitorio.

Abri la ventana y la persiana; a, con la que tave que luchar para sujetarla. No era aun de día, y la poca transparencia del aire exterior, no me permitía ver todas las partes de la habitación. Empecé a tantear por todos los rincones, sin atreverme a llamar ni interrogar: tan grande era mi temor de que me creyesen alarmado. Pasé al salon y a la otra pieza, entregándome con el menor ruido posible a la continuación de mis pes-

quisas, volviendo a la cama, en la que me senté con ánimo de preguntar la hora a mi repetición y pensar en tan estraña aventura.

El reloj estaba parado, y los de afuera dieron una media, como queriendo advertirme que aun me esperaba otra antes de saber la hora.

Escuchaba el viento, tratando de esplícarle el ruido que causaba, y comparándole con los que pudieran partir de cualquier punto de mi departamento. Puse en tortura mis ojos y oídos, y finalmente, acudí también a mi imaginación preguntándole si no había soñado lo que creía haber visto. Esto no era imposible, bien que yo no pudiera darme cuenta del sueño que debió preceder y causar esta pesadilla.

Resolví no atementarme mas, y esperar en la cama la vuelta del sueño sin desnudarme, para estar mas dispuesto en el caso de reiterarse la mistificación.

Mas no pude volver a dormirme. Me sentía no obstante fatigado, y el viento me mecía irresistiblemente, aletargándome a cada instante, pero a cada instante también volcía a abrir los ojos y miraba; a pesar mio, con desconfianza, en la oscuridad y en el vacío.

Empezaba por fin a dormitar, cuando el chis chas, volvió a reprimirse, y esta vez abriendo bien los ojos, pero sin moverme, vi los tres espectros en su lugar, inmoviles en la apariencia con sus velos verdes flotando en la claridad también verdosa que salía de la chimenea.

Fingí dormir, porque no era probable pudieran ver mis ojos abiertos en la sombra de la alceba, y observé atentamente. No estaba sobrecogido ni experimentaba mas que la curiosidad natural de sorprender un misterio chistoso ó desagradable, una fantasmagoría puesta en escena por verdaderos personajes, ó... Confieso que no encontraba definición a la segunda hipótesis. No podía ser mas que loca y ridícula, y sin embargo me atementaba como admisible.

Vi entonces a las tres sombras levantarse, agitarse y girar sin ningún ruido alrededor de la mesa, haciendo gestos incomprensibles. Mientras estuvieron sentadas me parecieron de mediana estatura: de pie tenían la de un hombre alto. De pronto una disminuyó, volvió a su estatura, tornó a achicarse estremadamente, y por último, creciendo desmesuradamente, se dirigió hacia mí, quedando las otras dos de pie bajo la campana de la chimenea.

Esto me desagradó sobremanera, y por un movimiento de niño puse una almohada sobre la cara, como para interponer un obstáculo entre esta y la vision.